
最新一年级家长会教师总结 一年级家长
会总结(实用5篇)

写总结最重要的一点就是要把每一个要点写清楚，写明白，
实事求是。总结怎么写才能发挥它最大的作用呢？那么下面
我就给大家讲一讲总结怎么写才比较好，我们一起来看一看
吧。

一年级家长会教师总结篇一

在学校领导的组织安排和年级组全体教师的共同努力下，我
们一年级于9月6日成功召开了主题为“沟通，从心开始”的
家长会。此次家长会主要目的是让家长们了解孩子在校的学
习生活情况，加强家庭和学校之间的联系，搭建家校联手的
平台，促进老师和家长之间的.协作，给孩子创造更好的教育
环境，培养他们良好的学习和生活习惯。

本次家长会以班级为单位举行，各班老师都能提前着手，相
互合作，充分收集相关材料，为家长会的顺利举行做了大量
的准备工作。此次家长会紧凑有序，扎实有效，达到了预期
的目的，受到了家长们的一致认可乃至好评。家长座谈会的
议程分为以下几个环节：

一、老师和家长们一起分享学校纪录短片，了解学校的大致
情况。

二、由校领导向家长们介绍各班任课教师基本情况，使家长
们对老师有更加充分的了解，为以后的相互沟通扫除了障碍。

三、由班主任老师向家长们简介主题为“美丽的高新五小”
系列照片，使家长们在了解孩子学习环境的同时，也分享了
他们短短一周以来在学校用餐，午休以及学习的快乐与充实。



四、各班科任老师和家长们共同探讨今后学生的教育问题,特
别是家庭对孩子行为习惯和学习的影响，对于家长如何在家
中辅导孩子，如何与孩子沟通等教育问题，老师给家长们提
出了一些行之有效的建议，并就自己所带科目的具体要求和
家长们进行沟通交流，得到了家长们的理解和支持。

五、强调安全问题，并且和家长们签订了《安全责任书》，
家校联手，为孩子们营造了安全和谐的大氛围。

苏霍姆林斯基说过：“我们和家庭作为并肩工作的两个雕塑
家，有着相同的理想信念，并朝着一个方向行动。”相信只
要我们共同努力，一定会把孩子我们的学生培养成对社会有
用的合格的人才，同时我们也坚信高新五小的教育成就会迈
上一个新台阶！

一年级家长会教师总结篇二

经过精心准备，充分酝酿，大桥完全小学于20xx年10月25日
晚上6:00――7:30召开了一年级家长会，家长会上，学校领
导介绍了大桥小学的教育教学现状，各班班主任老师介绍了
本班基本情况，各任课教师与家长就教育孩子的方法、培养
孩子良好的行为习惯等方面进行了沟通与交流，家长普遍反
映这次家长会开得很及时，开得很好，家长会取得了圆满成
功。现从以下几方面做一简要总结：

按照学校工作的要求与计划，为进一步做好教育教学工作、
促进学生健康、全面发展积累经验，在学校领导的关心和大
力支持下，一年级各班精心筹备，妥善组织，教师们积极行
动起来，想方设法，献言献策，精心组织，细心准备，保证
了家长会的圆满成功。

1、到会学生家长情况：

为全面掌握家长对学校工作的了解情况和意见、建议，本次



家长会通知全体家长参加，到会家长140人,2人请假。各个班
级的学生家长都能积极配合学校的工作，不辞辛劳、不怕路
远，并克服工作繁忙、交通不便等困难，赶到学校参加家长
会，有的家有特殊情况，均与各班班主任提前联系。说明学
生家长对此会重视，到会情况令人满意。由此可见，我校学
生的家长对孩子的教育是非常重视的，对学校的工作是关心
和支持的。家长们认真听取了班主任对学校各方面工作的汇
报，家长会气氛热烈、友好。

2、会议程序：

议程主要有：家长签到；主持人开场；学校领导介绍学校教
育教学情况；班主任介绍本班情况及谈学生习惯的培养；科
任教师讲话；家长代表讲话；各位家长谏言献策，上交意见
或建议；总结；家长、教师自由交流。

一年级3位班主任老师与5位任课教师经过辛勤努力，家长会
取得圆满成功。各班班主任根据本班实际情况，因地制宜，
因班制宜，采取方法措施得当，形式多样灵活，尤其是各班
的欢迎语，都经过了班主任的精心构思：如“沟通从这里开
始”，“孩子就是我们的希望”“让我们携手共创孩子美好
的明天”，“一个好父亲胜过一百个校长”等等，语出惊人，
掷地有声。

在交流会上，家长互相交流教育孩子的心得体会，大家对自
己感兴趣或难以判断的问题互相咨询，共同提高。家长会开
成了讨论会、交流会、通气会，气氛相当活跃。许多家长收
获很多，同时也加强了家长们之间的了解。家长们也就学校
的.工作和教育学生的方法、观念等问题提出了不少的意见和
建议。这些问题，对以后学校工作的思路是非常有帮助的。

1、家长普遍反映，缺乏教育方法，需要与教师多沟通、多交
流，在教育孩子的方法上需要教师的指导。



2、家长反映，学校应加强硬件建设，适应时代发展。

3、校门口空余场地太小，不利于放学时安全疏散。

一年级家长会教师总结篇三

在学校领导的高度重视下，在年级处的严密部署和全体班主
任的精心准备下，我校于5月15日上午9时成功召开了高一年
级家长会，具体总结如下：

张玉坤校长特别强调了此次家长会的意义，并就如何召开家
长会提出了具体要求。家长会准备和召开期间学校办公室和
政教处给予了大力支持和帮助。学校的高度重视，达到了统
一思想，提高认识的目的，为家长会的顺利召开打下了坚实
的基础。

年级处落实学校要求，召开了班主任会议，提前3周进行了专
门研究和部署。下发了邀请函、家长会的工作安排表，认真
征询家长意见，并强调了家长会的注意事项。

各位班主任在会前通过问卷《家长调查反馈表》对家长存在
的问题充分了解，针对家长存在的疑问有针对性地制作了家
长会课件并准备了家长会的系列材料。如：

1、家长会议程表和班主任的发言稿

2、班级概况及班规

3、班级建设目标及班主任工作目标

4、历次考试的成绩表及成绩变化表、升降图。

5、学生写给家长的一封信



6、参会家长意见反馈表

7、参会家长登记表

家长会当天上午8：00政教处安排了学生会在校大门口指定位
置负责接待家长，各班级也安排了专人在大门口迎接家长的
到来，确保家长能够迅速找到与会地点。

家长会以王校长讲话开始，其后家长们集中观看了《临邑一
中专题片》，通过专题片感受到我校的迅速崛起和快速发展，
看到了我校近年来在教育教学管理方面所取得的巨大成就。

各班形式多种多样，有的由班主任主持，有的安排学生主持，
科任老师、家长轮流发言的'方式进行，场面热烈，拉近了学
校与家长的距离。有的班级还安排了学生集体向家长宣誓的
活动，有的班级还组织了学生和家长手拉手的感恩活动，很
多家长在活动中热泪盈眶。会后有的班级还安排家长参观了
学生宿舍。由于会议的形式多样，家长们从不同角度了解了
子女在校的表现，对学校给予极高的评价。

除此之外高一家长会还凸显了以下两大亮点：一是以真情打
动人，以分析说服人。

《给家长的一封信》、学生代表的发言使在座的家长无不为
之动容。各班班主任通过历次考试成绩对本班学生的学习进
行深度的分析和汇报。

二是以自主管理激励人。

班规班纪、班级特色、班级亮点成绩分析由同学们登台演讲，
部分班级由学生全面负责组织策划本次家长会。

家长与班主任、家长与各科老师之间的交流极为融洽。家长
会结束时，很多家长表示：今后要多主动和学校配合，最大



程度的发挥家庭教育和学校教育的合力，使孩子们有一个更
加美好的未来。

根据各班参会家长登记表统计，本次家长会1800多位家长参
加，到会率达85%。没来的家长也都打电话给各班班主任，向
班主任询问了家长会的情况和学生的学习生活情况。

在王校长讲话中，家长进一步了解了学校的办学思想、理念、
宗旨、目标、特色等基本情况。在深入交流中交流年级与家
长达成了以下共识：

1、家长对学校的严格管理表示很满意。

2、家长对学生成绩的提高和综合素养的提高表示认同和肯定。

3、家长认同学校的教育理念，表示愿意更多的和学校、老师
联系，全面配合学校的各项工作。

4、给自己孩子一个结合实际的科学定位，致力于学生的进步。
此次家长会使家长更加全面、真实地了解了一中，赢得了家
长的认同感，得到了社会的广泛赞扬，扭转了社会上一些片
面不实的言论。很多家长表示以后会更加支持一中工作。同
时本次家长会也是一次极好的控制生源流失和招生的契机。

从各班《参会家长意见反馈表》的情况可以知道，家长们对
我校高一年级处工作给予充分肯定的同时，也给年级的工作
和教育学生的方法、观念等问题提出了很多建议：

1、部分家长认为学校的封闭式管理没有完全到位，学校对星
期天学生进出校门要加强管理。

2、教师要对学生成绩差而又想学习或者偏科的学生进行学法
指导和帮助。



3、教师要多鼓励学生，多了解学生，多与学生交流沟通。

4、要关注男女生不正常交往的问题、抽烟等问题。

本次家长会的召开，我们的工作得到了家长的肯定，为以后
工作的开展树立了信心。家长会的召开，在家长与老师之间
传递了宝贵的信息，加深了彼此之间的沟通，可以更好的促
进学生的健康发展。许多家长的意见和建议非常有意义，年
级处会及时把它反馈到相关部门或教师，采取切实措施改进
我们的工作，全面提高教育水平和教育质量。

一年级家长会教师总结篇四

我班在11月14日召开了本学期的家长会。这次家长会我们班
围绕“”这一主题圆满完成。为了使今后的班主任工作能更
上一个新的台阶，特做总结如下：

一、家长会准备：

学校对本次家长会的召开格外重视，学校提前对班主任做了
要求，班主任提前准备了发言稿，布置好班级。努力营造一
种亲切、和谐的氛围。把需要的东西提前摆放在学生课桌上,
而且做好了欢迎词，教室的卫生也很好。

二、家长重视：

除了1位家长有事外，其余46位家长全部按时到会，可见家长
对孩子的学习都很重视。并且在交流中家长对在教育孩子方
面都有了一定想法和方向。

三、家长会内容充实：

在一个多小时的会议中，我从学校管理、学生良好习惯的养
成以及学生安全问题等几个方面向家长进行了说明。在讨论



时间家长的热情高涨，将自己孩子存在的问题进行了交流。
家长之间得到了很好的交流，我也在家长的交流中获得了信
息。在会上，我介绍了一下几方面：

1、分析了学生最近在学校一日常规和学习方面的情况，对进
步大和表现好的学生进行了表扬，对退步的学生和家长进行
了针对性的分析。

2、学生的习惯养成。

3、给家长提出了一些建议。发现问题及时和老师联系；在放
学后和孩子多交流沟通，监督孩子的作业和学习情况；针对
学生的现状和老师制定有针对性的方案；在家中和孩子养成
良好的学习习惯和生活习惯；为孩子创造一个安宁的学习环
境和幸福的生活环境。

家长会情况分析：通过家长会召开过程来看，家长比较在意，
敏感于学生的学习成绩，我们对此要求家长多重视培养孩子
的好习惯，实事求是分析孩子的基础与学习方法，用动态地
发展的眼光看待孩子的变化，多鼓励孩子在现有基础上向更
高层次迈进。

四、家长会的收获：

1、使我对孩子在家的表现有了一个更全面的了解，以便对孩
子出现的问题给予及时的处理，在家长的谈话中，我了解了
一些孩子在班级里没有发现的问题。

2、让家长对孩子在学校的表现有了一个更深的了解，同时也
让家长们学到了一些优秀的教育孩子的方法，以时自己在管
理孩子时，能够选择一个最好的方法处理不同的事件。四、
家长会受到的启示及今后要改进的地方：

家长们对孩子的教育是很关心的，对学校和教师的要求很高。



从与家长的谈话中，我发现：我对孩子的了解还不是很深，
有许多孩子的内心世界，还没能够进入，没有真正了解与理
解孩子们的所思、所言、所行。今后我要尽最大的努力去搞
好班级管理工作。要不断提高自身的教育教学能力；平时要
是与家长没有会面的时间，可以通过电话联系，多与家长学
生接触。

总之，这次家长会开得比较及时和成功，看到了家长对学校
工作的支持，总之，有了一次这样的家长会，我能不断改进
自己的短处，发扬自己的长处，从自身入手，从学生入手，
以学生为主体，切实把班主任工作做得扎扎实实，让家长放
心，让孩子满意。

一年级家长会教师总结篇五

为了加强学校与家长的沟通、交流，广泛听取家长的意见和
建议，搭建家校学习交流、研讨、互动的平台，形成教育合
力，促进学生综合素质和学业水平的提高。12月4日晚上，沙
湾小学召开了三年级学生家长会。

本次家长会共有三项议程。第一项是由德育处刘映红副主任
就家庭教育的意义、作用、方式方法等问题展开讲话，并播
放了两部关于家庭教育的微电影，家长们听得津津有味，看
得聚精会神。刘主任还介绍了我校部分年级家长委员会成功
组织活动的案例，呼吁家长们民主推荐成立家长委员会，有
时间的家长们还可以加入沙湾小学的义工队伍，积极参与学
校管理。第二项是由安全办叶建文主任强调家居安全事项，
尤其是要注意消防安全。第三项是家长们到各班教室和老师
们展开互动，做更深入的沟通。各班班主任向家长介绍本班
学生学习、纪律等情况，还介绍了三年级的阶梯式德育：诚
信教育。各科任教师也向家长们介绍了本科教学特点，家长
们应该如何辅导孩子的学习。最后，各班在家长们的民主推
荐下成立了家长委员会，希望通过搭建家长委员会这个平台，
获得了更多的家庭教育方法，对如何教育和关爱孩子，得到



启发。

本次家长会拉近了学校和家长的距离，得到了家长的充分肯
定和支持。家长们纷纷表示，今后将积极支持学校及班级的
各项工作，将与学校、老师携手共育，让孩子们健康快乐地
成长，为孩子成就一个美好的未来。


